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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 
 

Compte-rendu de la réunion du conseil de quartier « faubourg d’Esquerchin » 
Jeudi 4 mai  2023 - 18h30/20h15 – pavillon Roux  

 
 
Étaient présents : 

 Mme Nora CHERKI, adjointe au Maire, en charge des quartiers « faubourg d’Esquerchin »     
et « faubourg de Béthune », 
 Mme Emilie AGATONGE 
 M. Laurent DANGLOT 
 M. Lucas DAUPHIN 
 M. Christophe DOYEN 
 M. Stéphane DUCATILLON 
 M. Baptiste FONTAINE 
 M. Djamel HEMIMOU  

Collège associations : 
 Mme Christelle DANGLOT, association La Brayelle 
 
 Madame Bernadette CAPELLE, Directrice du service démocratie participative 

 
Étaient excusés : 

 Mme Fatiha BOUCHENTOUF  
 M. David DAUPHIN 
 Mme Sylvie FÉRON 
 Mme Bernadette MENET 

 
Étaient absentes : 

 Mme Shérazade AOUIMER, centre social du faubourg d’Esquerchin 
 Mme Nelly MERESSE, café La Brayelle 

 
 

Mme CHERKI souhaite la bienvenue à chacun et chacune et notamment à M. 
Laurent DANGLOT qui a été désigné par M. le Maire et elle-même pour rejoindre le conseil de 
quartier. M. DANGLOT dit sa satisfaction de rejoindre cette instance.  

Mme CHERKI l’informe des commissions mises en place. M. DANGLOT 
intègre les commissions « propreté » et « sécurité ».  

 
Mme CHERKI démarre la réunion suivant l’ordre du jour établi.  
 
  

I -  POINT SUR L’OPERATION CITOYENNE DU 13 MAI 2023 : 
 

Mme CHERKI fait un point d’étape sur cette action : 
Elle a contacté Douasis agglo pour la fourniture de sacs et de bennes ; la direction 

jardins et cadre de vie et le service propreté urbaine pour les pinces et les gants. Il se peut également 
qu’un agent du service propreté accompagne cette opération le jour J. 

Réf. DGS : 696.858 
Du 24 mai 2023 
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Mme COILLOT de Sea Cleaners a rencontré la commission propreté. 
L’association prêtera des chasubles, des gants, du matériel de pesée et des sceaux spécifiques pour le 
ramassage des mégots.  

Deux membres du centre social accompagneront également cette opération ainsi 
qu’une dizaine d’étudiants de l’école des mines.  

Le déroulé de la matinée est le suivant :  
- RdV à 9h place Raymonde Delécluse : animation sur le tri présentée par 

Douaisis-agglo 
- 9h30 : répartition par secteurs en fonction du nombre d’équipes de 3 à 4 

personnes 
- 9h45 : début du ramassage (1h -1h30 maximum) 
- 11h : retour place Raymonde Delécluse pour les pesées et un moment 

convivial. 
Les membres présents se répartissent les secteurs pour le tractage des flyers.  
 

 
II – PROJET D’AMÉNAGEMENT PLACE BROSSOLETTE : 
 

Mme CHERKI revient sur ce projet d’aménagement. Le décroché proposé pour 
le bus ne se fera pas : il y a une question de sécurité pour les enfants. En effet, après avoir pris 
contact avec l’établissement scolaire, il est plus sécurisant que les enfants n’aient pas à traverser pour 
monter dans le bus. En revanche, il est tout à fait possible de travailler sur un aménagement de la 
place. 

Les membres du conseil de quartier présents souhaitent retravailler ce point, 
ensemble. Une rencontre spéciale est fixée au vendredi 19 mai 2023, de 18h à 20h, dans la petite 
salle du pavillon Roux. 

Parmi les idées évoquées : retirer les bordures et les remplacer par des plantations 
(en respectant les préconisations du PLU) ou par des rondins ? 

 
 

III -  INFORMATIONS DIVERSES : 
A- Retour sur les réunions précédentes :  
1- Rue St Exupéry: 

Des verbalisations ont été effectuées suite aux stationnements dans le rond-point.   
 

2- Intersection rue Guynemer/ rue de La Brayelle : 
Le dysfonctionnement du feu tricolore a été réglé.  Difficulté de stationnement, 

certes le panneau « sens interdit sauf riverains » est présent mais le plot n’est pas réparé, il est 
toujours baissé. 

 
3- Eclairage public allumé avenue des Lilas et rue Léonie Maïaux :  

L’éclairage reste allumé dans ces rues en raison des incivilités à proximité de la 
prison, notamment les jets de projectiles. 

 
4- Passage piéton – angle rues Guynemer et Costes et Bellonte :  

Le marquage au sol de ce passage piéton, à proximité de l’arrêt de bus, est correct. 
Le candélabre qui l’éclaire est suffisant.  

Une discussion s’engage entre les membres : pour certains, la gêne vient peut-être 
du stationnement des véhicules, côté impair ; pour d’autres il s’agit surtout d’un problème de vitesse 
des automobilistes sur cette portion de la rue Guynemer. Un feu tricolore ou tout autre 
aménagement sécuritaire serait-il envisageable pour casser la vitesse ? 
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5- Centre Social : 
a. Le plot au niveau de la rue St Exupéry n’est toujours pas réparé. Il est toujours 

baissé.  
b. Concernant le dysfonctionnement au niveau de la pompe à chaleur, le service 

bâtiments suit le dossier : intervention sur site par le prestataire, études pour éviter 
les déclenchements intempestifs la nuit et système d’isolation phonique.   

 
6- Place Raymonde Delécluse : 

Cette place est ouverte au public tous les jours de l’année, y compris les week-ends 
de 7h15 à 20h. 

 
B- Retour sur la formation des membres des conseils de quartier :  

Mme CHERKI demande à Mme CAPELLE de faire un retour sur cette 
formation et demande aux membres du conseil de quartier de donner leur ressenti.  

Mme CAPELLE précise que cette formation,  animée par M. Patrick 
NORYNBERG, répond à une mission d’accompagnement, de sensibilisation, de formations et de 
rencontres à destination des membres des conseils de quartier. Elle s’articule en plusieurs modules 
avec des méthodes de travail dynamiques et collaboratives. Une réunion d’information globale a eu 
lieu le 16 mars dernier. Cette formation est composée de 10 modules programmés soit en soirée, en 
après-midi, le samedi matin, ou encore en visio. Ces modules, à part celui en visio, se déroulent à la 
maison des associations de l’avenue Gounod. 

Le but est de mixer l’ensemble des 8 conseils de quartier lors de ces rencontres.  
Les prochaines dates des modules sont :  
- Mardi 16 mai, de 15h à 17h : comment construire un projet ? 
- Mardi 16 mai, de 18h30 à 20h30 : conduire, animer, participer à une réunion 

collaborative 
- Mardi 23 mai, de 19h à 21h : communication publique 
- Vendredi 30 juin, de 18h30 à 20h30 : démocratie participative locale 
- Samedi 1er juillet, de 10h à 12h : regards croisés et diagnostic 
Les membres du conseil de quartier du fbg d’Esquerchin sont 4 à s’être inscrits. 

Ceux et celles qui ont déjà suivi quelques modules ont apprécié l’ensemble des connaissances 
apportées par le formateur, l’interactivité des séances, les échanges avec les membres des autres 
conseils de quartier. 

Mme CAPELLE informe qu’il y a toujours possibilité de s’inscrire aux derniers 
modules.  

 
C- Contrat de ville 2023 : 

Mme CHERKI demande à Mme CAPELLE de faire une présentation du contrat 
de ville 2023 et de l’impact sur le faubourg d’Esquerchin.  

Mme CAPELLE rappelle que le faubourg d’Esquerchin est un quartier de veille 
active, il n’est plus quartier prioritaire au sens « politique de la ville ». Néanmoins, Douaisis agglo et 
la ville de Douai ont acté une enveloppe spécifique « quartier de veille » permettant ainsi le 
financement d’actions spécifiques dans le cadre de contrat de ville. 

Un dossier a été déposé et a reçu un avis favorable : « Fres’querchin » porté par le 
centre social du fbg d’Esquerchin. L’objectif de ce projet collectif est d’embellir le quartier en 
favorisation les liens intergénérationnels et en développant une cohésion entre les acteurs associatifs 
du quartier. Il est prévu des ateliers participatifs avec les habitants pour déboucher sur la réalisation 
de 3 fresques à la Brayelle, rue St Exupéry et rue Guynemer. L’intervenant est Matthias, de la 
Graffisterie. 

Une présentation du projet aux associations et aux membres du conseil de quartier 
est prévue le 16 mai prochain au centre social.  

Le budget prévisionnel s’élève à 10.980 € avec un cofinancement ville et Douaisis 
agglo.  
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IV -  QUESTIONS DIVERSES : 
1- Place Brossolette :  

Les membres du conseil de quartier s’interrogent sur les trous qui se  reforment 
régulièrement sur cette place. Qu’est-il possible d’y faire pour y remédier ? 
 

2- Rue Mermoz :  
Les riverains ont interpellé le conseil de quartier pour que l’éclairage public soit 

remis en fonctionnement en raison de la recrudescence du vandalisme. 
 

3- Logements dans le quartier :  
Un membre du conseil de quartier souhaite connaitre le nombre de logements 

libres dans le quartier (maisons et appartements).  
 

4- Rue de la Brayelle : 
Des riverains ont interpellés des membres du conseil de quartier : ils s’inquiètent 

de la formation de trous dans la chaussée et craignent un affaissement.  
 

5- Local de la rue de la Brayelle :  
Qui doit entretenir le terrain du n°50 de la rue de la Brayelle ? 
 

6- Avenue des rosiers :  
Est-il possible de refaire la signalisation au sol du stop ? 
 

7- Aire de jeux – rue Guynemer :  
Mme CHERKI rappelle que cette aire de jeux ne sera pas fermée à clé et qu’un 

règlement intérieur sera établi.   
Les membres présents du conseil de quartier approuvent avec 7 voix et une 

abstention la dénomination « le jardin d’Esquerchin » pour cette aire de jeux.   
 

8- Réunion sur l’attractivité résidentielle : 
Mme CHERKI annonce une que la ville effectue une étude prospective et 

stratégique sur l’attractivité résidentielle à Douai. Dans ce cadre, le cabinet Hurba, souhaite 
rencontrer des membres du conseil de quartier afin d’échanger sur les différents aspects de 
l’attractivité du faubourg d’Esquerchin.   

Le cabinet a proposé 2 dates le 9 et le 11 mai. Ces dates ne convenant pas aux 
membres présents, Mme CHERKI reprendra contact avec Mme LEPRIOL du cabinet Hurba, 
mandaté pour cette mission, pour avoir d’autres créneaux.  

 
  
 

L’ordre du jour étant épuisé, Mme CHERKI remercie l’ensemble des participants. 
La rencontre se termine à 20h15.  

 


